

kratischen Republik ergeben. Für die weitere Entwicklung unserer Viehwirtschaft ist die Verbreiterung der Futtergrundlage, das heißt also die Züchtung von Futterpflanzen, die sich durch kurze Vegetation und hohen Nährstoffgehalt auszeichnen, wichtig. Es ist notwendig, Raps von erhöhter Winterfestigkeit wie auch ertragreiche Sommerölrüchre zu züchten. Der Züchtung neuer Kartoffelsorten, die höhere Erträge gewährleisten, hohen Stärkegehalt haben und immun gegen Krankheiten sind, ist weiterhin große Aufmerksamkeit zu widmen. Bei der Bekämpfung und Erforschung der Abbauerscheinungen bei Kartoffeln sind die Ergebnisse der sowjetischen Agrobiologie anzuwenden. Es gilt neue, bessere Methoden der Schädlingsbekämpfung, vor allen Dingen des Kartoffelkäfers und des Rapsglanzkäfers, zu entwickeln. Die Entwicklung neuer Anbaumethoden (Quadratnestpflanzverfahren, Engdrill, Kreuzdrill usw.), die zur Ertragssteigerung und zur Gesundung der Böden beitragen, ist stärker zu beachten.

Unsere Tierzüchter müssen sich auf die Züchtung von Tierrassen, die gute Futterverwerter sind, konzentrieren. Die Veterinärmediziner müssen die Tierseuchenbekämpfung verstärken. Besondere Aufmerksamkeit muß der Schweinepest und der neuerdings auftretenden Schweinelähmung gewidmet werden. Für die Verbesserung der Milchversorgung ist die Verhinderung der Rindertuberkulose erforderlich. Notwendig ist ferner die Erforschung neuzeitlicher Fütterungsmethoden, die zur Verkürzung der Mastzeit der Schweine und zur Verlängerung der Lebensdauer der Milchkühe führen.

Auch in den Gesellschaftswissenschaften stehen vor unserer Forschung große Aufgaben.

In der Geschichtswissenschaft ist es notwendig, in möglichst kurzer Frist die Abfassung des Lehrbuches der Geschichte des deutschen Volkes, das von einem Kollektiv marxistischer Historiker herausgegeben wird, abzuschließen. Die Herausgabe dieses Lehrbuches wird ein hervorragender Beitrag zur patriotischen Erziehung der Volksmassen und zur Zerschlagung bürgerlicher und imperialistischer Verfälschungen der deutschen Geschichte sein.

Angesichts der führenden Rolle der Arbeiterklasse im nationalen Befreiungskampf hat die Erforschung und Darstellung der Kämpfe der deutschen Arbeiterbewegung erstrangige Bedeutung. Wir brauchen wissenschaftliche Biographien über Karl Marx und Friedrich Engels, die größten Söhne unseres Volkes, sowie Arbeiten, die die